
-Нам удалось обеспе-
чить все необходи-
мые условия для ди-

намичного экономического и
социального развития. Судите
сами: объем производства
промышленной продукции
вырос на 8,5 процента, объем
инвестиций в основной капи-
тал - на 5 процентов, оборот
розничной торговли - на 8,4
процента. Выпуск продукции и
услуг базовых отраслей, отра-
жающий рост нашего регио-
нального валового продукта,
был на уровне 8,7 процента.

Результатом роста экономи-
ки стало повышение уровня
жизни москвичей. Среднеме-
сячная зарплата в течение все-
го года росла темпами, опере-
жающими инфляцию. Город-
ской МРОТ составил с 1 октя-
бря 2500 рублей. Увеличены
городские доплаты к пенсиям
до социальной нормы, сейчас
их средний размер - 980 руб-
лей в месяц.

Выполнены задания в рам-
ках всех 49 целевых про-
грамм, реализуемых в городе.
Введены в эксплуатацию 4,5
миллиона квадратных метров
нового жилья, крупнейшие со-
циальные объекты. Наконец,
несмотря на все перипетии с
источниками формирования

дорожного фонда, активно
шло (и будет продолжаться)
строительство дорог, многих
объектов инженерной инфра-
структуры города.

Еще один итог уходящего
года, на который почему-то
даже профессиональные из-
дания не обратили внимание:
в ноябре Москва получила ин-
вестиционный рейтинг сразу
двух ведущих мировых рей-
тинговых агентств - «Fitch» и
«Moody’s Investors». А ведь
это свидетельствует, что мы
перешли на качественно иной,
более высокий уровень как
участники международных
финансово-инвестиционных
рынков. Это сигнал для меж-
дународных инвесторов: на
территории Москвы можно
работать без опасений за дол-
говременные вложения в ре-
альный сектор экономики.

Исходя из этих итогов, фор-
мируются планы на 2005 год.
Если очень коротко, в этих
планах неизменна наша про-
граммная цель - повышение
благосостояния москвичей.

В ходе пресс-конференции
главный экономист столицы
ответил на вопросы «МС» о
перспективах развития основ-
ных отраслей комплекса го-
родского хозяйства.

- Юрий Витальевич, вы
сказали, что будет активно
продолжаться программа
строительства дорог. О чем
конкретно речь?

- Основное внимание будет
сконцентрировано на самых
острых и узловых моментах
развития дорожно-транспорт-
ной инфраструктуры. Прежде
всего это завершение работ на
третьем транспортном кольце.
Там будут расшиты два самых
узких места: развязки на пере-
сечениях Беговой улицы с Ле-
нинградским проспектом и
Шереметьевской улицы с Су-
щевским Валом. Продолжится
реконструкция, а фактически
новое строительство Киевско-
го шоссе на участке от 38-го
километра до пересечения с
новой трассой Боровского
шоссе, строительство Красно-
пресненской автомагистрали.

- А что с кольцом четвер-
тым?

- Есть как минимум шесть
вариантов его развития до
2010 года. Среди них вариант
так называемой северной хор-
ды - северного участка кольца
с выходом на новую трассу
проектируемой федеральной
дороги Москва - Санкт-Петер-
бург, которая, как мы считаем,
должна логически получить

свое продолжение в черте Мо-
сквы, связав ее север и восток.
Прорабатывается и вариант
южной хорды с устройством
транспортного тоннеля по чет-
вертому кольцу чуть ниже ис-
торической части Коломенско-
го с выходом через улицу Бо-
рисовские Пруды на связку
Варшавского и Каширского
шоссе и на Кантемировские
улицы - давний тупик Южного
округа. Есть еще целый ряд
предложений. Главное сейчас -
проверить их эффективность.
Результаты этой работы станут
предметом обсуждения на
правительстве Москвы в пер-
вом квартале будущего года.

- Метрополитену что сужде-
но в будущем году?

- Стоит задача обеспечить
ввод второго выхода на стан-
ции «Маяковская», начать
строительство второго выхода
на станции «Парк Победы».
Параллельно будут вестись
работы на метротрассе в рай-
оне Солнцева, на Люблинско-
Дмитровской и Митинско-
Строгинской линиях.

- Для других отраслей го-
родского хозяйства какие
планы?

- Под запланированный объ-
ем жилья будет обеспечено
строительство всех необходи-
мых объектов инженерной ин-
фраструктуры. Должны быть,
согласитесь, созданы условия
для устойчивого обеспечения
населения и экономики города
энергоносителями: в этих це-
лях реализуется программа
развития альтернативной
энергетики. В следующем году
состоятся первые конкурсы по
привлечению инвестиций в
строительство новых генери-
рующих - альтернативных
Мосэнерго - мощностей.

Вообще у ряда отраслей го-
родского хозяйства есть реаль-
ная возможность выйти на ре-
жим самоокупаемости, а это
возможность привлечения зай-
мов, что именно и делает сегод-
ня, например, Мосводоканал.
Аналогичную программу мы го-
товим по энергетике, развитию
генерирующих мощностей, го-
родскому транспорту. Да и мно-
гие другие отрасли городского
хозяйства вполне могут рабо-
тать по аналогичной схеме.

Беседу вел
Геннадий 

ВОСКРЕСЕНСКИЙ

Встречи с ветеранами - традиция
для правительства Москвы. На них
всегда говорят абсолютно откровенно.
Не стала исключением и 5-я городская
конференция Московской обществен-
ной организации пенсионеров, ветера-
нов войны и труда, которая прошла в
субботу, 18 декабря, в столице.

Разумеется, на ней разговор зашел
об отмене льгот, очередях за лекарст-
вами, исчезновении из аптек дешевых
отечественных и удорожание импорт-
ных препаратов и др. Мэр Ю. Лужков
подверг резкой критике такое положе-
ние вещей и заверил, что социальная
поддержка каждого конкретного вете-
рана и пенсионера - это главная забо-
та правительства Москвы.

На третьем транспортном коль-
це в районе его пересечения с Ру-
саковской улицей в воскресенье,
19 декабря, перевернулся про-
мышленный экскаватор. Случи-
лось это при проведении плановых
работ по сносу дома.

По информации спасателей, ма-
шина опрокинулась около 16 часов
20 минут. При этом ее стрела упа-
ла на полотно третьего транспорт-
ного кольца, перекрыв съезд с Ру-
саковской улицы. Движение по са-
мому кольцу не прерывалось. Спа-
сатели запросили на место проис-
шествия тяжелую технику, при по-
мощи которой к вечеру подняли
стрелу экскаватора с дорожного
полотна. Пострадавших нет.

Мэром столицы подписано распо-
ряжение «О первоочередных мерах
по реализации городской целевой
программы «Электронная Москва» в
комплексе городского хозяйства».
Об этом в понедельник, 20 декабря,
сообщил информационный центр
правительства Москвы.

В распоряжении речь идет о завер-
шении разработки и внедрения АСУ
«учет объектов комплекса городского
хозяйства» и создании АСУ «инфор-
мационное обеспечение деятельности
ЕИРЦ». Департаменту ЖКХиБ - заказ-
чику этих работ - поручено обеспечить
их финансирование в объемах, преду-
смотренных планами мероприятий по
реализации программы «Электронная
Москва». Контроль за выполнением
распоряжения мэр оставил за собой.

СУББОТА,18.12

ИНФОРМ
БЮРО

ЖИЛКОМХОЗ
НА ДИСКЕТЕ

ЭКСКАВАТОР
ЗАГУЛЯЛ...

ПОНЕДЕЛЬНИК,20.12

Многие москвичи, начинающие
предприниматели сталкиваются с
проблемой сбора множества справок
для решения житейских вопросов.
Они вынуждены становиться чуть ли
не на колени перед чиновниками, а те
в свою очередь греют руки на мытар-
ствах посетителей. Столичное прави-
тельство решило покончить с бюро-
кратической волокитой и возложить
на самих чиновников сбор необходи-
мых для граждан и организаций
справок. На очередном заседании
правительство обсудило вопрос о ре-
ализации принципа «одного окна» в
работе органов исполнительной вла-
сти города Москвы. Мэр столицы на-
звал программу «Одно окно» важ-
нейшей на 2005 год. Она должна
стать базой осуществления в городе
административной реформы. Эта
программа преследует две основные
цели: экономить время, беречь нервы
москвичей, освободив их от сбора
многочисленных справок, поднять
ответственность чиновников, лишить
их самой возможности брать взятки
при оформлении различных разре-
шительных документов.

НАДЕЖДА 
НА «ОДНО ОКНО»
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«МС» - Интерфакс 
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ЕВРОПЕЙСКИЙ АВТОСЕРВИС - 
ЭТО ОДНА МОЙКА НА 100 МАШИН 

И ОДНО РЕМОНТНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ 
НА 250 АВТОМОБИЛЕЙ

факты и комментарии

Юрий РОСЛЯК:

В НОВЫЙ ГОД - 
С ОБНАДЕЖИВАЮЩИМИ 
РЕЗУЛЬТАТАМИ

Об основных итогах экономической жизни в 2004 году и
перспективах развития экономики столицы в 2005 году
на минувшей неделе рассказал журналистам первый
заместитель мэра в правительстве Москвы, руководи-
тель комплекса экономической политики и развития го-
рода Юрий Росляк.

Программа развития тех-
нического автосервиса
принята Департаментом
транспорта и связи пра-
вительства Москвы в
2001 году. Один из ее ав-
торов, заведующий сек-
тором департамента
Владимир ИВКИН, рас-
сказал о предваритель-
ных итогах реализации
этого документа.

-Проблема технического обслу-
живания, его доступности и ка-
чества для владельцев транс-

порта является самой острой после про-
бок на дорогах, - отметил собеседник
«МС». - Основное направление, главный
аспект программы - организация цивили-
зованного рынка услуг по техническому
обслуживанию и ремонту легковых авто-
машин, с тем чтобы эти услуги соответ-
ствовали самому высокому стандарту.

- Владимир Николаевич, кто опреде-
ляет, сможет ли предприятие автосерви-
са в принципе оказывать такие услуги?

- Общественный экспертный совет
при нашем департаменте. Он оценивает
качество проекта, одобряет его или от-
правляет на доработку, иногда завора-
чивает окончательно. Решения совета
носят рекомендательный характер. Но
только после его положительного отзы-
ва проект может следовать по всем дру-
гим инстанциям.

Главное, чем должно располагать
предприятие автосервиса, - диагности-
ческое оборудование. Почему это глав-
ное? Предприятия сервиса оказывают
разную помощь, ее можно сравнить со
скорой помощью, с амбулаторным лече-
нием и госпитализацией. И так же, как в
медицине, любому успешному лечению
предшествует точный диагноз. 

- Насколько высоки цены на услуги
таких предприятий?

- Очень разные, и они никем не могут
регулироваться, только самим рынком.
Если есть спрос на услуги какого-то
предприятия, оно может диктовать свои
цены до тех пор, пока люди смогут пла-
тить. Самые высокие цены у авторизо-
ванных дилеров. Они делают любой ка-
чественный ремонт, непосредственно
связаны с предприятиями-производите-
лями. А самые доступные цены - у «се-
рых» предприятий техсервиса. У них,

как правило, нет ни разрешения, ни сер-
тификата, так как сертификация сейчас
добровольная. 

- Достаточно ли предприятий авто-
сервиса сегодня в Москве?

- По европейским нормам одно ре-
монтное предприятие должно быть на
каждые 250 автомобилей и на 100 машин
- одна мойка. В этом году нам удалось
приблизиться к этому уровню, но если
рынок автосервиса будет расти нынеш-
ними темпами, то предложение сильно
отстанет от спроса уже в ближайшее вре-

мя. Сегодня в Москве 2 млн. 700 тысяч
автомашин. Темпы создания предпри-
ятий автосервиса необходимо увеличить.

- Каким образом департамент иници-
ирует этот процесс?

- Программа, одобренная правитель-
ством Москвы, стала началом развития
цивилизованного рынка автосервиса. Но
привязать программу к земле, реализо-
вать ее нам не удалось бы без активной,
заинтересованной помощи префектур
административных округов.  Департа-
мент не только стимулирует развитие се-
ти автосервисов, но и ведет их отбор.
Осенью, например, мы провели комп-
лексное обследование всех предприятий
автосервиса. Не касаясь экономической,
коммерческой сторон деятельности этих
предприятий, мы тщательно проверили
их техническую оснащенность, уровень
подготовки кадров, санитарное состоя-
ние, документацию. В 2003 году по ито-
гам такого обследования было закрыто
400 предприятий, в основном это были
те пункты, которые мы называем «серы-
ми», полулегальными.

Свою программу мы реализуем в тес-
ном сотрудничестве с другими департа-
ментами. Например, с Департаментом
социальной защиты. У нас уже есть кон-
кретный план создания 2 - 3 пунктов для
льготных категорий автолюбителей. Там
предусмотрены мойка, помещения для
ремонта машин, для мастерских по ре-
монту часов, обуви. Это рабочие места
для инвалидов. Пункты планируется ма-
ксимально приблизить к жилью. Обслу-
живание в них будет по льготным ценам. 

Беседу вела
Наталья КРАСОВА

АВТОСЕРВИС НАЧИНАЕТСЯ 
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